



AMÉLIORER LES PERFORMANCES ENVIRONNEMENTALES DU TRANSPORT DE MATERIAUX DE CONSTRUCTION

OBJECTIF

Mettre en place une plate-forme de transbordement des matériaux de construction sur l'agglomération.

Document Source

PPA 2016-2020 - Action B6

Secteur concerné

Mobilité – Transports (Transport de marchandises)

Public concerné

Professionnels du Bâtiment et Travaux Publics, Producteurs de granulats

Pilote(s) de l'action



DREAL Occitanie

DESCRIPTION DÉTAILLÉE

Aux côtés des transports de produits manufacturés, les transports de matériaux de construction dominent les trafics routiers avec 7 150 KT consommées en Haute-Garonne en 2012.

Pour une partie de ces matériaux, l'éloignement des unités de production justifie de s'interroger sur l'usage de la voie ferrée. Le Schéma Départemental des Carrières de l'Ariège prévoit à cet effet qu'une part prépondérante de la production ariègeoise destinée à l'approvisionnement de la Haute-Garonne soit transportée par train.

La mise en place d'une plate-forme de transbordement de matériaux permettrait d'atteindre l'objectif fixé et de limiter le trafic routier induit par le transport entre les lieux de production et les lieux d'utilisation. La réduction du trafic conduirait à une réduction des émissions de polluants atmosphériques engendrées.

L'objectif est d'implanter sur l'agglomération toulousaine, une plate-forme de transbordement de matériaux de construction, prenant en compte plusieurs aspects :

- le lien avec le réseau ferré,
- la compatibilité entre les sites de stockage et les lieux de travaux.

CALENDRIER DE MISE EN OEUVRE

- 2016-2020

Partenaires associés

- Intercommunalités et communes
- RFF
- Transporteurs
- Producteurs de granulats





MOYENS MIS EN OEUVRE

FINANCEMENT

Estimation du coût global

Partenaires financiers

IMPACT SUR LA QUALITÉ DE L'AIR

Estimation de l'amélioration de la qualité de l'air
escomptée Délai prévu pour la réalisation de ces objectifs

INDICATEURS DE SUIVI

- **Création de la plate-forme :**
 - 2016 : Recherche de site
 - 2017 : Sélection de 3 sites
 - 2019 : La plate-forme n'a pas été créée (faible acceptation locale du projet)

Commentaire général sur l'action et son avancement

Action terminée

La recherche de sites d'implantation d'une plate-forme de transbordement a été engagée, permettant la pré-sélection de trois lieux. Néanmoins, le projet a rencontré des difficultés et la plate-forme ne sera pas créée pour le moment, en raison de sa faible acceptation par les acteurs locaux. D'autres démarches visant à l'amélioration du transport de matériaux prennent le relais, telles que la recherche de solutions alternatives pour l'acheminement : usage du ferroviaire, de la voie d'eau.